
arga	minyak	dunia	anjlok	atau	turun	cukup	Hlumayan	 pada	 awal	 perdagangan	 Selasa	

(1/7/2025).	Harga	minyak	Brent	kontrak	

September	 turun	 0,24%	 ke	 US$66,58	 per	 barel.	

Penurunan	harga	minyak	juga	terjadi	pada	minyak	

West	 Texas	 Intermediate	 (WTI)	 yang	 terkoreksi	

0,31%	 ke	 US$64,91	 per	 barel.	 Penurunan	 harga	

minyak	 ini	 terbilang	 signi�ikan	 .Turunnya	 harga	

minyak	 ini	 kemungkinan	 bisa	 menyebabkan	

penurunan	 harga	 Bahan	 Bakar	 Minyak	 (BBM)	 di	

dalam	 negeri.	 Pengamat	 ekonomi	 energi	 dari	

Universitas	 Gadjah	 Mada	 (UGM),	 Fahmy	 Radhi,	

pernah	mengatakan	bahwa	ada	kemungkinan	BBM	

subsidi	 turun.	 Meski	 demikian	 dia	 melanjutkan	

bahwa	 kondisi	 itu	 juga	 dipengaruhi	 variabel	 lain	

seperti	 kurs	 rupiah	 terhadap	 dolar.	 Namun,	 apa	

yang	terjadi	pada	harga	BBM	di	Indonesia	hari	ini,	

Rabu	(2/7/2025),	harga	BBM	malah	naik.	Kenaikan	

harga	 BBM	 ini	 dilakukan	 PT	 Pertamina	 (Persero)	

melalui	 PT	 Pertamina	 Patra	 Niaga,	 Sub	 Holding	

Commercial	 &	 Trading	 PT	 Pertamina	 (Persero)	

untuk	 BBM	 non	 subsidi	 di	 seluruh	 provinsi.	 BBM	

yang	 mengalami	 penyesuaian	 harga	 dan	 berlaku	

efektif	mulai	Selasa	(1/7/2025)	ini	jenis	Pertamax	

Series	 dan	 Dex	 Series.	 Kenapa,	 di	 tengah	 harga	

minyak	turun,	harga	BBM	di	Indonesia	malah	naik?	

Apa	yang	sebenarnya	menjadi	alasan	PT	Pertamina	

Patra	Niaga,	Sub	Holding	Commercial	&	Trading	PT	

Pertamina	(Persero)	menaikkan	harga?

BACA	HAL	11...
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Rp 6.800/liter
Solar Subsidi:

--------------------------------------

Rp 10.000/liter
Pertalite

--------------------------------------

Rp 12.500/liter
Pertamax

--------------------------------------

Rp 13.500 /liter
Pertamax Turbo

--------------------------------------

Rp 13.250 /liter
Pertamax Green

Rp 13.320/liter
Pertamina Dex

--------------------------------------

Rp 13.650/liter
Dexlite

--------------------------------------

Rp 12.400 /liter
Pertamax di Pertashop:

HARGA BBM DI 

SPBU PERTAMINA

NUSANTARA
Cek Kampung Haji RI, 
Prabowo Bertolak ke Saudi

LISTSTYLE
Naengmyeon, Mi Dingin 
Penangkal Panas Ala Korea 
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ita-cita	kita adalah suatu negara Cd i  m a n a  s e l u r u h  r a k y a t 
menikmati kemerdekaan dan 

kesejahteraan. Cita-cita pendiri 
bangsa kita adalah Indonesia yang 
tanpa kemiskinan, Indonesia yang 
tanpa kelaparan, Indonesia yang ada 
keadilan. Itu cita-cita kita dan karena 
i t u l a h  n e ga ra  d a n  b a n g s a  k i t a 
memerlukan suatu kepolisian yang 
tangguh, kepolisian yang unggul, 
kepolisian yang bersih, kepolisian 
yang dicintai rakyat,” ujar Presiden 
P r a b o w o  m e m i m p i n  l a n g s u n g 
Upacara Peringatan ke-79 Hari 
Bhayangkara di Monumen Nasional, 
Jakarta, pada Selasa (1/7/2025). 

Presiden Prabowo menyampaikan 
bahwa Polri harus berada di tengah-
tengah rakyat dan menjadi pelindung 
utama bagi mereka yang lemah dan 
te r t i n d a s .  Ke p a l a  N e ga ra  j u ga 
m e n g i n g a t k a n  b a h w a  s e j a r a h 
membuktikan tidak ada negara yang 
berhasil tanpa institusi kepolisian 
yang unggul.

“Kepolisian rakyat  selalu di 
tengah-tengah rakyat, selalu membela 
rakyat, selalu melindungi rakyat, 
terutama mereka-mereka yang paling 
lemah, yang paling tertindas, dan yang 
paling miskin.  Sejarah manusia 
sepanjang ribuan tahun mengajarkan 
kepada kita tidak ada negara yang 
berhasil tanpa kepolisian yang unggul 
dan tangguh,” imbuh Presiden.

P r e s i d e n  P r a b o w o  j u g a 
menegaskan bahwa Indonesia adalah 
bangsa yang kaya dan karena itu 
menjadi target gangguan dari luar. 
Presiden juga menegaskan bahwa 
Polri memegang peranan penting 
sebagai  penjaga  kekayaan dan 
kedaulatan bangsa.

“Bangsa kita bangsa yang kaya, 
karena kekayaan kita, kita selalu 
diganggu dan itu adalah hal yang 

wajar. Di dunia ini yang kuat akan 
menindas yang lemah dan Indonesia 
tidak mau ditindas, Indonesia tidak 
m a u  j a d i  l e m a h  d a n  u n t u k  i t u 
kepolisian harus menjadi unsur yang 
sangat  penting dalam menjaga 
kekayaan bangsa dan rakyat kita,” ujar 
Kepala Negara.

Presiden Prabowo Subianto juga 
ingin Polri melanjutkan inisiatifnya 
m e n d u k u n g  p r o g ra m - p r o g ra m 
prioritas pemerintah, di antaranya 
menanam jagung untuk mendukung 
ketahanan pangan, dan terlibat 
dalam pelaksanaan 
p r o g r a m  m a k a n 
bergizi gratis (MBG).

M e n u r u t 
Presiden, inisiatif 
Polri terlibat dalam 
program-program 
prioritas pemerintah 
merupakan langkah 
strategis untuk masa 
depan bangsa. “Jadi, 
makan bergizi ini 
a d a l a h  l a n g k a h 
strategis dan langkah 
ya n g  b e n a r.  S aya 
u c a p k a n  t e r i m a 
kasih keterlibatan 
polisi dalam usaha 
ini. Polisi dan TNI 
sekarang ini berada 
d i  u j u n g  t o m b a k 
daripada program 
b e s a r  i n i ,”  k a t a 
Presiden Prabowo.

P r e s i d e n 
kemudian menyebut 
keterlibatan Polri 
d a l a m  p r o g r a m -
p r o g r a m 
p e m e r i n t a h ,  d i 
antaranya menanam 
j a g u n g  u n t u k 
m e n d u k u n g 
ketahanan pangan, 
membentuk satuan 
p e l a y a n a n 
p e m e n u h a n  g i z i 
( S P P G )  y a n g 
memproduksi dan 
m e n y a l u r k a n 
m a k a n a n  b e r g i z i 
g ra t i s ,  ke m u d i a n 
t e r l i b a t  d a l a m 
mendidik sarjana 
p e n g g e r a k 
pembangunan Indonesia (SPPI), yang 
n a n t i n y a  m e n j a d i  p e n g g e r a k-
penggerak dapur MBG.

“Produksi jagung kita tertinggi 
selama sejarah Republik Indonesia, 
dan itu adalah tidak sedikit peran 

Kepolisian Negara Republik Indonesia 
di bawah kepemimpinan Kapolri 
Jenderal Polisi Listyo Sigit Prabowo 
d e n g a n  j a j a r a n n y a ,”  s a m b u n g 
Presiden.

Oleh karena itu, Presiden pun 
ingin Polri melanjutkan 

inisiatif-inisiatifnya 
m e n d u k u n g 
program prioritas 
pemerintah.

“ S a u d a r a -
saudara lanjutkan 
perjuangan ini. Jaga 
kepercayaan rakyat. 
Selalu, sekali lagi, 
m e n g u t a m a k a n 
kepentingan rakyat 
di atas kepentingan 
lain. Saudara, sekali 
lagi jangan sekali-
s e k a l i 
m e n g e c e w a k a n 
rakyat kita,” kata 
Presiden Prabowo 
k e p a d a  s e l u r u h 
anggota Polri.

Sementara itu, 
K a p o l r i  J e n d e ra l 
Polisi Drs. Listyo 
S i g i t  P r a b o w o 
m e n g u n g k a p 
c a p a i a n  d a l a m 
menjamin kemanan 
untuk I�ndonesia dari 
a k s i  t e r o r i s m e . 
Sebab, Polri selalu 
b e r u p a y a  Z e r o 
Attack terorisme 
sejak 2023 hingga 
2025.

"Polri tetap tegas 
m e n j a l a n k a n 
preventive strike, 
s e h i n g g a  d u n i a 
m e ya k i n i  b a h w a 
Indonesia adalah 
negara aman karena 
b e r h a s i l 
mewujudkan zero 
attack sejak tahun 
2023 sampai dengan 

Juni 2025," jelas Jenderal Sigit.
J e n d e ra l  S i g i t  m e n j e l a s ka n , 

capaian ini berkat dari pendekat Polri 
dalam menangani ancaman terorisme 
mengedepankan soft  approach 
melalui deradikalisasi, pembinaan eks 

napiter, serta bersinergi dengan tokoh 
agama dan masyarakat .  Dengan 
begitu, capaian tersebut telah menjadi 
landasan awal kesuksesan Polri dalam 
mengamankan penyelenggaraan 
agenda nasional dan internasional, 
m u l a i  p e n g a m a n a n  k u n j u n g a n 
kenegaraan, event internasional, PON 
XXI, Natal dan Tahun baru, hingga Idul 
Fitri 2025.

"Sehingga berhasil mendorong 
deklarasi pembubaran oleh 8.315 eks 
Anggota Jamaah Islamiyah yang 
b e r i k ra r  s e t i a  d a n  ke m b a l i  ke 
pangkuan NKRI," ujar Jenderal Sigit

Jenderal Listyo Sigit Prabowo juga 
memaparkan peran lembaganya 
dalam program ketahanan pangan 
yang dicanangkan presiden Prabowo 
Subianto. Kepolisian, kata dia, telah 
menjalankan program pekarangan 
pangan bergizi hingga pemanfaatan 
lahan produktif.

"Guna mengoptimalkan lahan yang 
belum terkelola, pengawasan distribusi 
bantuan pemerintah, dan hasil panen 
agar tepat sasaran," ucap Sigit.

Dia mengatakan lembaganya 
merekrut 593 personel bintara polisi 
untuk mengoptimalkan program 
ketahanan pangan. Sigit menyebut 
anggota itu terdiri atas Bhayangkara 
Pembina Keamanan dan Ketertiban 
Masyarakat (Bhabinkamtibmas) dan 
bintara Penggerak Ketahanan Pangan. 
"Sebagai ujung tombak pelaksana di 
lapangan," ucap dia.

Selain itu,  Sigit  mengatakan 
kepolisian juga bekerja sama dengan 
Kementerian Pertanian untuk men-
dorong penanaman jagung di seluruh 
Indonesia. Ia mengklaim telah men-
dorong sebanyak 135 ribu kelompok 
tani untuk menanam jagung seluas 
429.000 hektare. "Kami juga mengem-
bangkan inovasi bibit unggul, pupuk, 
dan aplikasi gugus tugas Polri men-
dukung ketahanan pangan," kata Sigit.

Peringatan hari ulang tahun polisi 
berjalan lancar pada hari ini. Selama 
rangkaian acara tersebut, instansi 
k e p o l i s i a n  j u g a  m e m a m e r k a n 
sejumlah aksi di hadapan presiden 
Prabowo Subianto, wakil presiden 
Gibran Rakabuming Raka, Panglima 
T N I  A g u s  S u b i y a n t o ,  h i n g g a 
masyarakat.(rls/ant/ist/lut)
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PRESIDEN PRABOWO: 

POLRI HARUS DI TENGAH-TENGAH 

DAN DICINTAI RAKYAT

Presiden	RI	Prabowo	Subianto	menyamali	Kapolri	Jenderal	Polisi	Drs.	Listyo	Sigit	Prabowo	saat	upacara	
Peringatan	ke-79	Hari	Bhayangkara	di	Monumen	Nasional,	Jakarta,	pada	Selasa	(1/7/2025).		(ist)

-----------------------------------------------------------

Dalam momen hari Bhayangkara 

ke-79, Presiden Republik 

Indonesia, Prabowo Subianto 

menekankan bahwa Polri 

harus menjadi garda terdepan 

d a l a m  m e w u j u d k a n  ke -

daulatan penuh dan ke-

makmuran yang adil untuk 

seluruh rakyat Indonesia. Ke-

mudian, polisi juga kepolisian 

juga harus di tengah-tengah 

dan dicintai rakyat.

“Cita-cita kita adalah 

suatu negara di mana 

seluruh rakyat 

menikmati 

kemerdekaan dan 

kesejahteraan. Cita-cita 

pendiri bangsa kita 

adalah Indonesia yang 

tanpa kemiskinan, 

Indonesia yang tanpa 

kelaparan, Indonesia 

yang ada keadilan. Itu 

cita-cita kita dan karena 

itulah negara dan 

bangsa kita memerlukan 

suatu kepolisian yang 

tangguh, kepolisian 

yang unggul, kepolisian 

yang bersih, kepolisian 

yang dicintai rakyat,”

PRABOWO 
SUBIANTO 

Presiden RI
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mendorong pertumbuhan ekonomi 
nasional hingga mencapai angka 8 
persen,” tegasnya.

Komisi VI DPR RI, lanjut Gus Rivqy, 
berkomitmen untuk memberikan 
dukungan politik dan pengawasan 

yang konstruktif agar tujuan 
besar ini dapat tercapai. Ia 

juga mengajak seluruh 
p e m a n g k u 
kepentingan untuk 
bersinergi  dalam 
memperkuat fondasi 
ekonomi Indonesia 
menuju negara maju.

D a n a n t a r a 
sendiri merupakan 
b a d a n  y a n g 
ditugaskan untuk 
mengelola kekayaan 
n e g a r a  s e c a r a 
i n o v a t i f ,  d e n g a n 
p e n d e k a t a n 
k o r p o r a s i  y a n g 
a k u n t a b e l  d a n 
berorientasi pada 
p e n c i p t a a n  n i l a i 
tambah ekonomi.

“Sudah saatnya 
a s e t  n e g a r a  k i t a 
d i k e l o l a  d e n g a n 
s t r a t e g i  d a n 
teknologi terkini , 
demi mewujudkan 
k e m a n d i r i a n 
ekonomi nasional,” 
tutup Gus Rivqy.

D a n a n t a r a 
m e n g e l o l a  a s e t 
sekitar USD 1 triliun 
a t a u  l e b i h  d a r i 
Rp16.800 tri l iun. 
Lembaga itu juga 
menaungi 889 Badan 
Usaha Milik Negara 

(BUMN) strategis .  Diantaranya 
membawahi dua perusahaan induk 
holding BUMN, yaitu Holding Investasi 
yang bertugas mengelola investasi 
strategis dan optimalisasi aset BUMN; 
dan Holding Operasional ,  yang 
bertanggung jawab atas operasional 

bisnis dari BUMN-BUMN yang berada 
di bawah naungannya. 

Selain itu juga membawahi tujuh 
perusahaan BUMN, yaitu PT Bank 
Mandiri, PT Bank Rakyat Indonesia 
(BRI), PT Bank Negara Indonesia 
(BNI), PT PLN (Persero), PT Pertamina 
(Persero), PT Telkom Indonesia 
(Persero) Tbk, dan PT Mineral Industri 
Indonesia (Persero) atau MIND ID. 

D a n a n t a ra  j u g a  f o k u s  p a d a 
investasi di sektor-sektor prioritas 
untuk mendorong pertumbuhan 
ekonomi. Sektor ini meliputi energi 
terbarukan, hilirisasi sumber daya 
a l a m ,  k e t a h a n a n  p a n g a n ,  d a n 
infrastruktur digital. 

Sehingga, Danantara berperan 
sebagai pengelola investasi strategis 
dan operasional BUMN, serta berfokus 
pada sektor-sektor prioritas untuk 
mendorong pertumbuhan ekonomi 
dan kesejahteraan rakyat.

BPI Danantara sendiri diluncurkan 
Presiden RI, Prabowo Subianto, pada 
S e n i n  ( 2 4 / 2 / 2 0 2 5 ) ,  d i  I s t a n a 
Ke p r e s i d e n a n ,  J a k a r t a .  D a l a m 
peluncuran itu, Prabowo mengatakan 
bahwa masyarakat patut berbangga 
lantaran Danantara merupakan salah 
satu sovereign wealth fund terbesar di 
dunia, dengan total US$ 900 miliar 
asset under management (AUM) atau 
aset dalam pengelolaan. 

Negara juga akan mengalokasikan 
anggaran untuk ivestasi di Danantara. 
Investasi untuk gelombang pertama 
senilai US$ 20 miliar yang ditujukan 
pada sekitar 20 proyek strategis 
seperti pada hilirisasi nikel, bauksit, 
tembaga, pembangunan pusat data 
kecerdasan buatan, kilang minyak, 
pabrik petrokimia. Kemudian juga 
p ro d u k s i  p a n g a n  d a n  p ro t e i n , 
akuakultur, serta energi terbarukan.

Presiden Prabowo Subianto 
meresmikan Wisma BPI Danantara di 
Jalan Gatot Subroto, Jakarta, pada 
Senin (30/06/2025). Pada momen 
tersebut Kepala BPI Danantara Rosan 
Perkasa Roeslani menyatakan bahwa 
k e h a d i r a n  D a n a n t a r a  b i s a 
mempercepat pertumbuhan ekonomi 
8 persen. 

“Dengan keberadaan Danantara 
i n i ,  I n s y a a l l a h  k i t a  b i s a 
m e n g a k s e l e ra s i  p e m b a n g u n a n 
ekonomi Indonesia, mencanangkan 
pertumbuhan ekonomi Indonesia 
mencapai 8 persen sesuai dengan 
arahan bapak Presiden," ujar Rosan.

Dia juga mengatakan Wisma BPI 
Danantara ini akan menjadi rumah 
besar bagi negara, rumah besar bagi 
dunia usaha, kalangan akademisi, 
serta pemangku kepentingan untuk 
berkolaborasi  menuju cita-cita 
Indonesia Emas 2045. (rls/ant/lut)

Fraksi Partai Kebangkitan Bangsa 
( P K B ) ,  R i v q y  A b d u l  H a l i m .  I a 
menegaskan kesiapan komisinya 
untuk bekerja sama dan berkolaborasi 
dengan Danantara dalam mengelola 
kekayaan negara serta mendorong 
p e rc e p a t a n  p e r t u m b u h a n 
ekonomi nasional.

"Kami di Komisi VI 
m e nya m b u t  b a i k 
k e h a d i r a n 
Danantara sebagai 
mitra kerja baru. 
Kami siap bekerja 
sama secara aktif 
dan produktif untuk 
m e m a s t i k a n 
Danantara mampu 
m e n j a l a n k a n 
mandatnya secara 
maksimal," ujar Gus 
Rivqy, sapaan akrab 
Rivqy Abdul Halim.

Legislator asal 
Dapil Jawa Timur IV 
itu menyampaikan 
h a ra p a n nya  a ga r 
D a n a n t a ra  d a p a t 
memainkan peran 
s t r a t e g i s  d a l a m 
m e n g o p t i m a l k a n 
pengelolaan aset 
n e g a r a ,  m e n a r i k 
investasi berkualitas, 
serta memperkuat 
sektor industri dan 
p e r d a g a n g a n 
n a s i o n a l .  I a 
m e n e k a n k a n 
pentingnya sinergi 
a n t a r a  l e m b a g a 
legislatif dan badan 
pengelola aset dalam 
m e n c i p t a k a n 
ekosistem ekonomi 
yang sehat dan berkelanjutan.

“Dengan peran Danantara ke 
depan, kita berharap pengelolaan 
kekayaan negara menjadi  lebih 
profesional dan transparan. Kita juga 
ingin investasi di Indonesia meningkat 
signifikan, yang pada akhirnya mampu 

eputusan Danantara sebagai Kmitra Komisi VI dan Komisi XI 
ini disampaikan dalam Sidang 

Paripurna ke-21 Masa Persidangan IV 
Tahun Sidang 2024-2025, Selasa 
(1/7/2025). Rapat paripurna tersebut  
beragendakan pembahasan mengenai 
Kerangka Ekonomi Makro (KEM) dan 
Pokok-Pokok Kebijakan Fiskal (PPKF) 
RAPBN Tahun Anggaran 2026 hingga 
penetapan mitra kerja Danantara.

Adapun rapat  paripurna itu 
dipimpin oleh Wakil Ketua DPR RI 
Adies Kadir, yang didampingi oleh 
Wakil Ketua DPR RI Cucun Ahmad 
Syamsurizal dan Wakil Ketua DPR RI 
Saan Mustopa. Adies mengatakan 
rapat paripurna itu dihadiri oleh 398 
dari 579 Anggota DPR RI.

Wakil Ketua DPR RI Adies Kadir, 
yang mempimpin sidang hari ini, 
mengatakan rapat konsultasi antara 
pimpinan DPR dan fraksi pada Senin 
( 3 0 / 6 / 2 0 2 5 ) ,  m e m u t u s k a n 
Danantara menjadi mitra Komisi VI 
dan Komisi XI DPR RI.

A d i e s  K a d i r  m e n j e l a s k a n , 
Danantara menjadi mitra kerja Komisi 
VI DPR RI dalam kaitannya dengan 
pengelolaan operasional BUMN. 
Sedangkan menjadi mitra Komisi XI 
dalam kaitannya dengan pengelolaan 
penugasan negara dan pemberian 
s u b s i d i .  “ G u n a  m e m a s t i k a n 
kelancaran distribusi barang atau jasa 
b a g i  m a s ya ra k a t  d a n  m e n j a g a 
stabilitas harga ekonomi,” kata Adies. 

Resminya Danantara sebagai mitra 
Komisi VI dan Komisi XI ini disambut 
positif Anggota Komisi VI DPR RI 

Badan Pengelola Investasi 

(BPI) Daya Anagata Nusantara 

(Danantara) akhirnya resmi 

menjadi mitra Dewan per-

wakilan Rakyat (DPR) RI. 

Danantara yang membawahi 

dua perusahaan induk (holding) 

BUMN, yaitu holding investasi 

dan holding operasional ini 

menjadi mitra dua komisi 

sekaligus, yaitu Komisi Vi dan 

Komisi XI. DPR RI mengharap-

kan kerjasama dan kolaborasi 

Danantara dan DPR RI dalam 

pengelolaan kekayaan negara 

sehingga mampu mendorong 

percepatan pertumbuhan 

ekonomi nasional hingga 8 

persen.

----------------------------------------------------------------------

DANANTARA JADI MITRA KOMISI VI DAN XI DPR RI

DIHARAPKAN PERTUMBUHAN EKONOMI CAPAI 8 PERSEN

Rapat	Paripurna	DPR	RI	di	kompleks	parlemen,	Jakarta,	Selasa	(1/7/2025).	(Antara)

H A R I A N

“Dengan keberadaan 

Danantara ini, 

Insyaallah kita bisa 

mengakselerasi 

pembangunan 

ekonomi Indonesia, 

mencanangkan 

pertumbuhan 

ekonomi Indonesia 

mencapai 8 persen 

sesuai dengan arahan 

bapak Presiden," 

ROSAN PERKASA 
ROESLANI 

Kepala BPI Danantara 
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CEK KAMPUNG HAJI RI, 

PRABOWO BERTOLAK KE SAUDI

rabowo	 bertolak dari Lanud PHalim Perdanakusuma, Jakarta 
Timur, Selasa (1/7/2025) 

pukul 15.15 WIB. Prabowo sempat 
menyaksikan penampilan marching 
band prajurit TNI dahulu sebelum 
menaiki pesawat kepresidenan.

Sejumlah pejabat yang mengantar 
P r a b o w o  d i  L a n u d  H a l i m  
Perdanakusuma di antaranya Wakil 
P r e s i d e n  ( W a p r e s )  G i b r a n  
R a k a b u m i n g  R a k a ,  M e n t e r i  
Pe r t a h a n a n  ( M e n h a n )  S j a f r i e  
Sjamsoeddin, Menteri Sekretaris 
Negara (Mensesneg) Prasetyo Hadi, 
Menteri Luar Negeri (Menlu) Sugiono, 
Sekretaris Kabinet (Seskab) Teddy 
Indra Wijaya, Wakil Ketua DPR Sufmi 
Dasco Ahmad, dan Wakil Ketua Komisi 
I DPR Budi Djiwandono.

Hadir pula Panglima TNI Jenderal 
Agus Subiyanto, Kapolri Jenderal 
Listyo Sigit Prabowo, dan Dubes Saudi 
untuk RI Faisal bin Abdullah Al-Mudi.

Sebelumnya, Menteri Agama 
(Menag) Nasaruddin Umar mengaku 
berangkat ke Arab Saudi untuk 
mendampingi  kunjungan kerja 
P r e s i d e n  P r a b o w o  S u b i a n t o .  
Nasaruddin, yang berangkat lebih 
dulu, menyebutkan Prabowo akan 
membahas pembangunan kampung 
haji dan umrah Indonesia dengan 
Pemerintah Arab Saudi.

"Insyaallah sebentar lagi kami 
akan bertolak ke Jeddah mendampingi 
Bapak Presiden untuk membicarakan 
persoalan haji. Salah satu agendanya 
adalah  rencana  pembangunan 
perkampungan haji Indonesia di 
Makkah," ujar Nasaruddin di Bandara 
Soekarno-Hatta seperti dikutip dari 
keterangan pers Kemenag, Selasa 
(1/7/2025).

N a s a r u d d i n  m e n g a t a k a n  
pembangunan perkampungan haji dan 
umrah merupakan langkah penting. 
Dia menyebutkan jumlah jemaah haji 
dan umrah Indonesia sangat besar 
setiap tahun.

"Kita bisa bayangkan, 1,5 juta 
orang umrah setiap tahun dan lebih 
dari 220 ribu orang menunaikan 
ibadah haji. Sudah saatnya Indonesia 
memiliki gagasan konstruktif untuk 
mendukung pelayanan jemaah secara 
jangka panjang," ujarnya.

Berbasis	Wakaf	
P e m e r i n t a h  b a r u - b a r u  i n i  

diketahui kembali  mencuatkan 
rencana pembangunan kampung haji 
Indonesia di Arab Saudi. 

Ketua Center for Sharia Economic 
Development (CSED) Indef Nur Hidayah 
engusulkan skema wakaf produktif 
untuk realisasi rencana tersebut. "[Proyek 
ini] Idealnya bersifat produktif jangka 
panjang perlu dipertimbangkan model 
long-term waqf atau build-operate-
transfer," katanya.

Bisa pula dipertimbangkan skema 
bisnis wakaf hybrid, seperti waqf-
asset leasing. Wakaf hybrid adalah 
sebuah konsep yang menggabungkan 
wakaf tunai dan wakaf produktif, di 
mana dana wakaf tunai digunakan 
u n t u k  m e n g e m b a n g k a n  a s e t  
produktif, dan hasil pengembangan-
nya kemudian dimanfaatkan sesuai 
dengan tujuan wakaf. 

yang bersumber dari dana BPKH.
Menurut Ketua Komnas Haji 

Mustolih Siradj, lembaga tersebut 
sangat relevan dan berkepentingan. 
Pasalnya setiap jemaah haji yang baru 
mendaftar menyetorkan biaya awal 
baik reguler maupun khusus yang saat 
ini terkumpul kurang lebih Rp179 
triliun dari 5,2 juta pendaftar.

"Pembangunan infrastruktur 
kampung haji bisa menjadi prioritas 
skema investasi bagi BPKH untuk 
jangka menengah dan jangka panjang 
di samping skema investasi yang 
sudah berjalan," katanya dalam 
keterangan resmi.

Kedua adalah pelibatan Danantara. 
Sebagai super holding BUMN yang 
memiliki kapitalisasi dana lebih dari 
Rp1.000 triliun, katanya, investasi di 
sektor pembangunan infratruktur dan 
ekosistem haji-umrah semestinya 
menjadi pilihan prioritas karena 
s a n g a t  m e n j a n j i k a n .  ( w i d , r l s ,  
ist,ant/dya)

Jika terealisasi, Nur Hidayah 
mengatakan proyek ini berpeluang 
menjadi hub logistik layanan haji dan 
umrah di luar musim haji. Bisa pula 
menjadi pusat diplomsi budaya dan 
ekonomi Indonesia di dunia Islam, 
serta simbol kemandirian dan 
martabat bangsa dalam melayani 
warganya di Tanah Suci.

Badan Wakaf Indonesia (BWI) 
sebelumnya memperkirakan potensi 
aset wakaf Tanah Air mencapai 
Rp2.000 triliun, sementara potensi 
wakaf uang mencapai Rp188 triliun. 

Namun demikian, realisasinya masih 
mini. Hingga akhir 2024, total aset 
wakaf uang yang terkumpul baru men-
capai Rp2,9 triliun. BWI juga mencatat 
ada sekitar 440.500 titik tanah wakaf 
dengan luas total 57,2 hektare.

S e b e l u m n y a ,  K o m n a s  H a j i  
mengusulkan dua sumber pendanaan 
untuk mewujudkan kampung haji di 
A r a b  S a u d i .  P e r t a m a  b i s a  
menggunakan skema pembiayaan 

b e g i t u ,  k o o r d i n a s i  d e n g a n 
pemerintah daerah dan Kementerian 
Agama tetap akan dilanjutkan.

"Penyelenggaraan ibadah haji ini 
harus dikolaborasikan dengan 
pemerintah daerah dan Kementerian 
Agama karena haji ini hajat bangsa 
dan hajat pemerintah," ujarnya saat 
melakukan kunjungan kerja ke 
Debarkasi Haji Padang, Sumatera 
Barat, Sabtu lalu.

Wakil Menteri Agama Romo 
M u h a m m a d  S y a f i ' i ,  j u g a 
mengusulkan pengurangan masa 
tinggal jemaah haji di Tanah Suci saat 
melakukan kunjungan ke Ranah 
Minang.

Romo menyatakan bahwa durasi 
tinggal jemaah di Arab Saudi dapat 
dipangkas dari lebih dari 40 hari 
menjadi sekitar 31 hari. Usulan ini 
memungkinkan untuk diterapkan 
jika didukung oleh regulasi baru dan 
p e m b a n g u n a n  K a m p u n g  H a j i 
Indonesia di Arab Saudi.

Diketahui ,  Kedutaan Besar 

Kerajaan Arab Saudi di Jakarta 
mengirimkan nota diplomatik yang 
b e r i s i  e v a l u a s i  t e r h a d a p 
penyelenggaraan ibadah haji tahun 
2025. Nota tersebut, tertanggal 20 
Zulhijah 1446 Hijriah atau 16 Juni 
2025, menurut Kementerian Agama, 
bersifat tertutup dan ditujukan 
kepada tiga pejabat: Menteri Agama 
N a s a r u d d i n  U m a r ,  D i r j e n 
Penyelenggaraan Haji dan Umrah 
(PHU) Kemenag Hilman Latief, serta 
Direktur Timur Tengah Kementerian 
L u a r  N e g e r i ,  A h r u l  T s a n i 
Fathurrahman.

Dalam nota tersebut, pihak Arab 
Saudi menyoroti lima poin penting 
terkai t  pelaksanaan haj i  o leh 
Indonesia .  Poin-poin tersebut 
mencakup ketidaksesuaian data, 
perpindahan jemaah dari Madinah ke 
Mekah yang tidak sesuai prosedur, 
penempatan jemaah di hotel Mekah, 
masalah kesehatan, serta proses 
p e n y e m b e l i h a n  h e w a n 
dam.(wid,rls,ist/dya)

BADAN Penyelenggara Haji atau BPH 
a k a n  s e r i u s  m e n i n j a u  d u ra s i 
menetap jamaah haji di Arab Saudi. 
Dari yang awalnya 40 hari lebih 
menjadi 30 hari saja di tahun depan. 
Pengurangan lama menetap jamaah 
haji dilakukan agar lebih efisien.

Dikutip dari Antara,  Selasa 
(1/7/2025) Direktur Pelayanan Haji 
Dalam Negeri BPH RI Puji Raharjo, 
menyampaikan bahwa efisiensi masa 
tinggal jemaah haji bisa dicapai 
d e n g a n  p e n y e s u a i a n  j a d w a l 
keberangkatan dan kepulangan. 
Namun, hal ini perlu memperhatikan 
kesiapan fasilitas asrama haji dan 
kapasitas teknis embarkasi.

Untuk mewujudkan efisiensi 
tersebut, BPH menegaskan perlunya 
k e r j a  s a m a  y a n g  k u a t  d a l a m 
penyelenggaraan ibadah haji di 
musim berikutnya. Terlebih lagi, 
mulai 2026, tanggung jawab teknis 
penyelenggaraan haji akan berada di 
bawah kendali BPH yang dipimpin 
oleh Mochamad Irfan Yusuf. Meski 

BPH Serius Tinjau Durasi Haji Hanya 30 Hari 

Presiden Prabowo Subianto 

melakukan kunjungan kerja 

ke Arab Saudi Selasa (1/7/2025). 

Kepala Negara dijadwalkan 

akan mengecek pembangunan 

kampung haji dan umrah RI 

dengan Pemerintah Arab 

Saudi.

--------------------------------------------------------------



H A R I A N

5Rabu, 02 Juli 2025

tetap sederhana, dengan sistem 
sanitasi yang lebih baik, dinilai sebagai 
langkah maju dalam menciptakan 
p a s a r  ya n g  l e b i h  h i g i e n i s  d a n 
profesional.

Selain kenyamanan fisik, para 
pedagang juga berharap bahwa 
fasilitas ini dapat menjadi langkah 
awal untuk mengembangkan sektor 
p e rd a ga n ga n  h a s i l  l a u t  s e c a ra 
berkelanjutan. 

“Kalau tempatnya bagus, pembeli 
juga lebih banyak. Ini tentu membantu 
kami meningkatkan pendapatan. Tapi 

harapan kami juga, semoga ke depan 
fa s i l i t a s  in i  d irawa t  da n  t ida k 
dibiarkan rusak,” kata Tini.

P a r a  p e d a g a n g  j u g a 
m e n y a m p a i k a n  h a r a p a n  a g a r 
pemerintah daerah dan pengelola 
pelabuhan terus memantau dan 
memperhatikan kondisi kios secara 
berkala. Mereka menginginkan adanya 
pembinaan rutin, termasuk edukasi 
tentang penanganan ikan yang 
higienis, tata kelola limbah, serta 
promosi untuk menarik lebih banyak 
pengunjung ke pasar.

Dengan lingkungan yang lebih 
bersih, nyaman, dan tertata, Kios Ikan 
Nelayan diyakini mampu menjadi 
pusat perdagangan ikan segar yang 
tidak hanya melayani kebutuhan 
masyarakat lokal, tetapi juga menjadi 
destinasi belanja baru bagi wisatawan 
yang berkunjung ke kawasan pesisir.

Di  tengah tantangan sektor 
perikanan yang terus berubah, 
fasilitas seperti Kios Ikan Nelayan 
m e n j a d i  b u k t i  n y a t a  b a h w a 
pendekatan yang terencana dan 
p a r t i s i p a t i f  d a p a t  m e n d o r o n g 
kemajuan ekonomi lokal secara 
nyata.(Adv)

Pe m b e l i  s e k a ra n g  l e b i h  b e t a h 
berbelanja karena kondisi kiosnya 
bersih dan tidak bau amis seperti dulu. 
Ini penting sekali, apalagi untuk 
menjaga kualitas ikan segar yang kami 
jual,” jelasnya.

K i o s  I k a n  N e l a y a n  s e n d i r i 
merupakan bagian dari program 
revitalisasi kawasan pelabuhan yang 
bertujuan untuk meningkatkan 
kualitas pasar ikan tradisional dan 
m e n d u k u n g  p e n i n g k a t a n 
kesejahteraan nelayan serta pedagang 
lokal. Desain kios yang modern namun 

EMBER	-	Kios Ikan Nelayan di Unit JPengelola  Teknis  Pelabuhan 
Perikanan Pantai Puger ( UPT PPP ) 

Puger Kabupaten Jember resmi 
beroperasi. Sejak Juni 2025, lokasi ini  
menjadi tempat baru bagi para 
pedagang ikan di kawasan tersebut. 

Kehadiran fasilitas ini membawa 
angin segar bagi para pedagang ikan 
yang selama ini berjualan di tempat 
lama dengan kondisi kurang layak dari 
segi kebersihan dan kenyamanan. Kini 
m e r e k a  m e r a s a  l e b i h  n ya m a n 
berdagang karena kondisi lingkungan 
y a n g  b e r s i h  d a n  t e r t a t a  r a p i 
dibandingkan lokasi sebelumnya.

"Kios Ikan Nelayan terasa lebih 
sejuk, sehingga aktivitas jual beli bisa 
berlangsung lebih menyenangkan, 
ujar Tini salah satu pedagang pada 
Minggu (29/6/2025). 

I a  m e n a m b a h k a n  b a h w a 
lingkungan yang lebih bersih dan 
tertata tidak hanya menguntungkan 
pedagang, tetapi juga membuat 
pembeli merasa lebih nyaman.

Hal senada juga diungkapkan oleh 
Kholiq. Pedagang lain yang turut 
merasakan manfaat dari fasilitas baru 
tersebut. “Tempat ini jauh lebih layak. 

Kios Ikan Nelayan UPT PPP Puger 

Resmi Beroperasi, Pedagang Sambut Positif

NUSANTARA

Suasana	Kios	Ikan	Nelayan	di	Unit	Pengelola	Teknis	Pelabuhan	Perikanan	Pantai	Puger	(	UPT	PPP	)	

Puger	Kabupaten	Jember.ist

m e n y i t a  b a r a n g  b u k t i  b e r u p a 
dokumen dan dua barang bukti 
elektronik berupa handphone," jelas 
Harli.

Penggeledahan juga dilakukan 
pada rumah Manager Treasury Sritex 
berinisial CKN di kawasan Surakarta. 
N a m u n ,  d i  s a n a  p e n y i d i k  t a k 
menemukan adanya barang bukti yang 
terkait dengan perkara.

Tak hanya itu, penyidik juga 
menggeledah tiga kantor anak usaha 
Sritex, yakni PT Sari Warna Asli Textile 
Industry; PT Multi Internasional Logistic; 
dan PT Senang Kharisma Textile.

"Dari penggeledahan di PT Sari 
Warna Asli, PT Multi Internasional 
Logistik, PT Senang Karisma, penydik 
melakukan penyitaan terhadap 
sejumlah dokumen dan barang bukti 
elektronik berupa flashdisk," ungkap 
Harli.

Belum ada keterangan dari para 
pihak yang kediamannya digeledah 
Kejagung tersebut.

Di sisi lain, Harli mengungkapkan, 
penyidik juga menggeledah Kantor PT 
Sritex di kawasan Sukoharjo, Jawa 
Tengah.

"Selasa tanggal 1 Juli 2025, tim 
penyidik pada Jampidsus melakukan 
penggeledahan di kantor PT Sri Rezeki 
Isman," ujar Harli.

Namun, dia belum bisa merinci 
hasil penggeledahan tersebut. "Hingga 
saat ini proses penggeledahan masih 
berlangsung," ucapnya.

Dalam kasus ini, Sritex mendapat-
kan dana kredit dari Bank DKI dan juga 
Bank BJB senilai ratusan miliar rupiah. 
Namun, pemberian kredit tersebut 
diduga tidak sesuai dengan ketentuan.

Bank DKI dan BJB diduga tidak 
melakukan analisis yang memadai 
terhadap Sritex sebelum pemberian 
kredit. Kedua bank juga diduga tidak 
mentaati prosedur serta persyaratan 
y a n g  t e l a h  d i t e t a p k a n . 
(wid,rls,ant/dya)

" P e n y i d i k  j u g a 
s u d a h  m e l a k u k a n 
penggeledahan dan 
p e n y i t a a n  y a n g 
pertama itu di rumah 
I K L , "  k a t a 
K a p u s p e n k u m 
Kejagung, Harli Siregar, 
k e p a d a  w a r t a w a n , 
Senin (1/7/2025).

Harli menjelaskan, 
dari  sana,  penyidik 
menyita uang tunai 
dengan total nilai Rp 2 
miliar. Uang tersebut 
d i d u g a  b e r k a i t a n 
dengan perkara.

"(Total uang yang disita) Rp 2 
miliar," ujar Harli.

Selain di rumah Iwan, penyidik 
turut menggeledah rumah Direktur 
Ke u a n g a n  S r i t ex ,  A l l a n  M o ra n 
Severino, yang berlokasi di Sukoharjo, 
Jawa Tengah.

"Dalam penggeledahan tersebut, 

JAKARTA-K e j a k s a a n  A g u n g 
menggeledah rumah Direktur 
Utama PT Sritex, Iwan Kurniawan 
Lukminto, di kawasan Surakarta, 

J a w a  T e n g a h ,  p a d a  S e n i n 
(30/6/2025). Penggeledahan ini 
terkait penyidikan dugaan korupsi 
pemberian kredit dari sejumlah bank 
pelat merah kepada PT Sritex.

Geledah Rumah Dirut Sritex Iwan Kurniawan, 

Kejagung Sita Uang Rp 2 Miliar

Kejagung	geledah	rumah	Dirut	Sritex,	Iwan	Kurniawan	Lukminto,	di	

Surakarta.	(Kejagung)



B a y u  R e k s o  A j i ,  
mengatakan kegiatan 
s e p e r t i  b i m b i n g a n  
teknis (bimtek) dan 
pemberian bantuan alat 
usaha, memang sejalan 
d e n g a n  m a n d a t  
p e n g g u n a a n  d a n a  
DBHCHT. 

"Secara kegiatan, 
DBHCHT ini memang 
harus dilaksanakan. Tapi 
menurut saya ada titik 
kritisnya, yang sudah 
sering saya sampaikan 
setiap tahun. Acaranya 
i n i  t e p a t ,  c u m a n  
penerima manfaatnya 
ini yang perlu menjadi 
perhatian," ujar Bayu, 
Selasa (1/7/2025). 

Bayu menyoroti, sebagian besar 
penerima manfaat saat ini adalah 
buruh pabrik rokok. Menurutnya, 
kondisi  tersebut menimbulkan 
pertanyaan terkait  efektivitas  
program pelatihan yang bertujuan 

6malangraya
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MALANG	 -	 Komisi B DPRD Kota 
Malang menyoroti regulasi penerima 
manfaat dari Dana Bagi Hasil Cukai 
Hasil Tembakau (DBHCHT). Para wakil 
rakyat waswas penggunaannya tidak 
berjalan efektif. 

Ketua Komisi B DPRD Kota Malang, 

(juklak) agar lebih fleksibel dan sesuai 
dengan kondisi di lapangan.

"Pemkot  harus proakti f  ke  
Kemenkeu untuk bagaimana aturan 
juknis juklaknya itu bisa diubah. 
Karena setiap tahun pasti seperti ini. Kami 
tidak ingin dana yang besar ini ke- 
bermanfaatannya tidak ada," tegasnya.

Dalam pelaksanaan terbaru, 
diketahui ada sekitar 600 penerima 
manfaat dari kegiatan DBHCHT. 
Namun Bayu menyangsikan seberapa 
banyak dari jumlah itu yang akan 
benar-benar mampu bertahan dan 
mengembangkan hasil pelatihan 
dalam beberapa tahun ke depan.

"Ya, karena gak efektif nanti. Susah 
jalannya. Ya kita evaluasi saja. Dari 
sekarang ini 600 penerima, nanti dua 
tahun, tiga tahun yang beratahan 
berapa," katanya.

Terkait kemungkinan perubahan 
regulasi,  Bayu menyatakan hal 
tersebut dapat  di lakukan j ika 
pemerintah daerah menyampaikan 
usulan resmi secara kolektif kepada 
pemerintah pusat.(Santi/Dya)

menciptakan pelaku usaha baru.
"Logika sederhananya, kalau dapat 

alat kemudian ada pelatihan melalui 
bimtek juga seperti yang dilakukan 
beberapa waktu kemarin, terus buka 
(usaha)nya mereka kapan? Kan sudah 
seharian bekerja, capek," kata Bayu.

Dinilainya, pemberian alat serta 
pelatihan seharusnya diarahkan 
kepada anggota keluarga karyawan 
pabrik rokok. Di antaranya suami, istri, 
atau anak dari karyawan pabrik yang 
belum memiliki usaha atau pekerjaan. 

Dengan begitu, menurutnya dana 
yang digelontorkan akan lebih tepat 
sasaran dan hasil pelatihan memiliki 
p e l u a n g  u n t u k  b e n a r - b e n a r  
dikembangkan.Bayu menyampaikan, 
untuk mewujudkan penyesuaian 
tersebut, Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang perlu mengambil langkah 
i n i s i a t i f  d e n ga n  m e n g u s u l ka n  
p e r u b a h a n  r e g u l a s i  k e p a d a  
Kementerian Keuangan. 

Ia  menekankan pent ingnya 
evaluasi terhadap petunjuk teknis 
(juknis) dan petunjuk pelaksanaan 

MALANG	 -	 Pemerintah Kabupaten 
( P e m k a b )  M a l a n g  b e r e n c a n a  
pembangunan Sistem Penyediaan Air 
Minum (SPAM) di 15 lokasi baru pada 
tahun 2025. 

K e p a l a  D i n a s  P e r u m a h a n ,  
Kawasan Permukiman dan Cipta Karya 
(DPKPCK)  Kabupaten Malang, Budiar 
Anwar, menjelaskan sejumlah wilayah 
d i  K a b u p a t e n  M a l a n g  m a s i h  
mengalami kesulitan mendapatkan air 
bersih. Terutama saat musim kemarau. 

"Kondisi ini diperparah dengan 
berkurangnya sumber air permukaan 
dan minimnya daerah resapan air 
hujan. Jadi memang beberapa daerah 
d i  K a b u p a t e n  M a l a n g  b e l u m  
terjangkau jaringan air bersih, apalagi 
saat musim kemarau," ujar Budiar, 
Selasa (1/7/2025).

Sebagai  solusi ,  menurutnya 
Pemkab Malang telah melakukan 
pembangunan sarana air minum 
masyarakat secara bertahap sejak 
2022.  Pembangunan SPAM ini  
dilakukan di wilayah-wilayah yang 
dinilai sangat membutuhkan akses air 
bersih.

Pada 2022, dikatakannya, sarana 
air minum telah dibangun di 33 lokasi 
yang tersebar di 32 desa pada 18 
kecamatan. Fasilitas tersebut mampu 

melayani hingga 1.650 sambungan 
rumah (SR) atau sekitar 6.600 jiwa.

K e m u d i a n ,  p a d a  2 0 2 3 ,  
pembangunan dilanjutkan di 24 lokasi 
pada 24 desa di 12 kecamatan. Jumlah 
penerima manfaatnya mencapai 1.125 
SR atau 4.500 jiwa.

" U n t u k  t a h u n  2 0 2 4 ,  p e m -
b a n g u n a n  s a r a n a  a i r  m i n u m  
dilakukan di 29 desa di 17 kecamatan, 
dengan jumlah penerima manfaat 
sebanyak 1.365 SR atau sekitar 5.460 
jiwa," rinci Budiar.

Jika ditotal, dalam kurun waktu 
2022 hingga 2024, DPKPCK telah 
membangun SPAM di 86 lokasi yang 
tersebar di 68 desa di 26 kecamatan, 
menjangkau hingga 4.140 SR atau 
sekitar 16.560 jiwa.

Upaya perluasan jaringan SPAM ini 
akan dilanjutkan pada 2025 dengan 
target pembangunan di 15 lokasi di 15 
desa pada 11 kecamatan. Targetnya, 
fasilitas ini akan memberikan layanan 
air bersih kepada 510 SR atau sekitar 
2.040 jiwa.

"Pembangunan SPAM akan terus 
kami lakukan untuk menjamin 
ketersediaan air minum yang layak 
dan bersih bagi seluruh lapisan 
masyarakat Kabupaten Malang," 
katanya.

Sementara itu, Direktur Utama 
Perumda Tirta Kanjuruhan, Syamsul 
Hadi, mengatakan di tahun ini, 
p i h a k n y a  m e r e n c a n a k a n  
pembangunan SPAM di Kecamatan 
Pagak dengan lahan yang telah 
disediakan seluas 1.800 meter.  

Syamsul menyebut, berdasarkan 
hitungan kasar Perumda Tirta 
Kanjuruhan, melalui SPAM ini akan 
dapat mengaliri 5.000 sambungan 
rumah.  Selain itu dari SPAM Pagak ini 
juga mengaliri Sekolah Taruna 
Nusantara. (Santi/Dya)

I a  j u g a  m e n y a m p a i k a n  
apresiasinya kepada Kementerian 
Pekerjaan Umum dan Perumahan 
R a k y a t  ( P U P R )  y a n g  t e l a h  
memberikan dukungan pendanaan 
dalam pembangunan SPAM di  
Kabupaten Malang selama ini. 

"Dana dari Kementerian PUPR 
sangat membantu. Jumlahnya cukup 
besar sehingga bisa mengakomodasi 
r ibuan kepala  keluarga untuk 
kebutuhan air bersih sehari-hari, baik 
untuk minum maupun mandi," 
pungkasnya.

Tahun Ini Pemkab Malang Akan Bangun SPAM 

di 15 Lokasi

Rabu, 02 Juli 2025

(Ilustrasi)	SPAM	Kanigoro	Kabupaten	Malang.	(dok.	BPPW	Jatim)

Ketua	Komisi	B	DPRD	Kota	Malang,	Bayu	Rekso	Aji.	(Santi/Lentera)

Waswas Tak Efektif, 

DPRD Kota Malang Soroti Regulasi Penerima Manfaat DBHCHT
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ikutip	 dari Reuters, Selasa D(1/7/2025) ,  pengadi lan 
d a l a m  p e r n y a t a a n n y a  

mengatakan telah menerima petisi 
dari 36 senator yang menuduh 
Paetongtarn tidak jujur dan melanggar 
s t a n d a r  e t i k  ya n g  m e l a n g g a r  
konstitusi atas bocornya percakapan 
telepon yang sensitif dengan mantan 
pemimpin Kamboja Hun Sen.

Klip tersebut, di mana Paetongtarn 
m e m a n g g i l n y a  " p a m a n "  d a n  
mengkritik seorang komandan militer 
Thailand, memicu kemarahan publik 
dan petisi agar ia dipecat, yang saat ini 
seda n g  dip ert imb a n gka n  o leh  
pengadilan.

Itu akan menjadikan Paetongtarn 
politisi ketiga dalam klan Shinawatra 
yang kuat - yang telah mendominasi 
politik Thailand selama dua dekade 
terakhir - yang kehilangan kekuasaan 
sebelum menyelesaikan masa jabatan 
mereka.

Koalisi yang berkuasa sudah 
terhuyung-huyung dengan mayoritas 
tipis setelah sekutu konservatif utama 
meninggalkannya dua minggu lalu.

Mahkamah Konstitusi mem-
berikan suara 7-2 untuk menskorsnya 
sementara mereka mempertimbang-
kan kasus pemecatannya dan dia 
memiliki waktu 15 hari untuk 
menyampaikan pembelaannya.

Meski demikian, Paetongtarn akan 
tetap berada di kabinet sebagai 
menteri kebudayaan yang baru buntut 
reshuffle kabinet yang telah disetujui 
Raja Maha Vajiralongkorn.

Diketahui perjuangan Paetongtarn 
memimpin pemerintahan Thailand 
hanya bertahan 10 bulan. Ini juga 
menandai menurunnya opularitas 
Partai Pheu Thai yang dikuasai dinasti 
Shinawatra, yang telah mendominasi 
pemilu Thailand sejak 2001.

10 bulan terakhir ini merupakan 
uj ian  pol i t ik  yang berat  bagi  
Paetongtarn yang naik ke tampuk 
kepemimpinan sebagai perdana 
menteri termuda. Dia juga meng-
gantikan Srettha Thavisin, mantan perdana 
menteri yang diberhentikan oleh 

M a h k a m a h  Ko n s t i t u s i  k a re n a  
melanggar etik dengan menunjuk 
menteri yang pernah dipenjara.

Pemerintahan Paetongtarn juga 
tengah berjuang menghidupkan 
kembali ekonomi dan popularitasnya 
menurun drastis. Pada jajak pendapat 
19-25 Juni yang dirilis pada akhir 
pekan menunjukkan dukungan 

terhadap dirinya turun menjadi 9,2% 
dari 30,9% pada Maret lalu.

Tak hanya Paetongtarn yang 
menghadapi masalah. Ayahnya yang 
juga mantan perdana menteri, 
T h a k s i n  S h i n a w a t r a ,  t e n g a h  
menghadapi dua kasus berbeda di 
pengadilan bulan ini. (Reuters, 
Aljazeera, ist/nei)

H A R I A N

Mahkamah Konstitusi Thailand 

memutuskan menonaktifkan 

posisi Paetongtarn Shinawatra 

sebagai  perdana menteri 

sambil menunggu berjalannya 

kasus yang menuntut agar 

dirinya dipecat.

RESMI! PERDANA MENTRI THAILAND 

PAETONGTARN SHINAWATRA DINONAKTIFKAN

Perdana	Menteri	Thailand	Paetongtarn	Shinawatra	berbicara	setelah	Mahkamah	Konstitusi	Thailand	
menskorsnya	dari	tugas	sambil	menunggu	kasus	pemecatannya,	di	Gedung	Pemerintah	di	Bangkok,	

Thailand,	Selasa	(1/7/2025).	(Reuters)

jabatannya.
Sebagai bagian dari penyesuaian 

politik, Perdana Menteri sementara 
diharuskan membentuk kabinet 
b a r u  d a n  m e n j a l a n i  p r o s e s i 
pengambilan sumpah jabatan. Hal ini 
telah dikonsultasikan dengan Kantor 
Dewan Negara dan sesuai dengan 
ketentuan konstitusi.

Dalam perombakan kabinet yang 
diumumkan melalui  Komando 
K e r a j a a n ,  s e j u m l a h  m e n t e r i 
mengalami pergeseran posisi . 
P h u m t h a m  W e c h a y a c h a i , 
sebelumnya menjabat sebagai Wakil 
Perdana Menteri  dan Menteri 
Pertahanan, digeser menjadi Wakil 
Perdana Menteri dan Menteri Dalam 
Negeri.

Selain itu, beberapa perubahan 
posisi menteri juga terjadi dalam 
kabinet baru. Narumon Pinyosinwat 
dipindahkan dari jabatan Menteri 
P e r t a n i a n  m e n j a d i  M e n t e r i 
Pendidikan. Sementara itu, Sudawan 
W a n g s u p h a k i j k o s o l ,  y a n g 
sebelumnya menjabat  sebagai 
Menteri Kebudayaan, kini ditugaskan 
sebagai Menteri Pendidikan Tinggi, 
Sains, Riset, dan Inovasi. Adapun Dej-
is Khaothong, yang semula menjabat 
W a k i l  M e n t e r i  K e s e h a t a n 
Masyarakat, dialihkan menjadi Wakil 

Menteri Dalam Negeri.
Sesuai konstitusi, meskipun 

hanya satu jabatan berubah, seluruh 
menteri yang terkena rotasi harus 
melepaskan jabatan lama mereka 
sebelum mengemban jabatan baru. 
Keempat menteri dijadwalkan akan 
mengucap sumpah jabatan pada 3 
J u l i  2 0 2 5 ,  b e r s a m a a n  d e n ga n 
pelantikan kabinet baru. (Reuters, 
nationthailand, ist/nei) 

WAKIL	 Perdana Menteri Thailand, 
Suriya Juangroongruangkit, ditunjuk 
untuk sementara menjalankan tugas 
sebagai pemimpin pemerintahan 
setelah Perdana Menteri Paetongtarn 
Shinawatra ditangguhkan dari 
jabatannya pada Selasa (1/7/2025).

" P e n g a d i l a n  t e l a h 
mempertimbangkan petisi... dan 
dengan suara bulat menerima kasus 
ini  untuk diproses,"  demikian 
pernyataan resmi dari pengadilan 
konstitusi.

Menanggapi situasi tersebut, 
Sekretaris Jenderal Partai Pheu Thai, 
Sorawong Thienthong, menyatakan 
bahwa roda pemerintahan tetap 
berjalan seperti biasa. "Pekerjaan 
pemerintah tidak berhenti, tidak ada 
masalah.  Suriya akan menjadi 
perdana menteri sementara," ujarnya 
kepada Reuters.

Pe n a n g g u h a n  Pa e t o n g t a r n 
d i l a k u k a n  s e i r i n g  d e n g a n 
p e n y e l i d i k a n  a t a s  d u g a a n 
pelanggaran etik yang berkaitan 
d e n g a n  k e b o c o r a n  r e k a m a n 
panggilan telepon antara dirinya dan 
m a n t a n  p e m i m p i n  K a m b o j a . 
Meskipun diberi waktu singkat untuk 
memberikan klarifikasi, pengadilan 
t e t a p  m e m u t u s k a n  u n t u k 
m e n a n g g u h k a n  s e m e n t a r a 

Wakil PM Suriya Ambil 

Alih Sementara

PROFIL SURIYA 

JUANGROONGRUANGKIT

LAHIR	&	PENDIDIKAN
Suriya lahir pada 10 Desember 1954 di 
Bangkok, dengan keturunan Tionghoa-
Thai. Ia menempuh pendidikan teknik 
industri dan meraih gelar sarjana dari 
University of California, Berkeley pada 
tahun 1978 

KARIER	POLITIK
-Memulai karier sebagai Wakil Menteri 
Industri di era pemerintahan Chuan 
Leekpai (1998–1999) 

-Menjabat Menteri Industri sebanyak tiga 
periode (2001–2002, 2005–2006, dan 
2019–2023) serta Menteri Transportasi 
(2002–2005, sejak September 2023 
hingga saat ini) 

-Menjabat sebagai Wakil Perdana Menteri 
dua kali: pertama kali pada Agustus 
2005–September 2006, dan kembali sejak 
April 2024 .

PARTAI	&	AFILIANSI
Pernah menjadi sekretaris-jenderal Thai 
Rak Thai Party, kemudian menajdi tokoh 
penting di Palang Pracharath dan saat ini 
berafiliasi dengan Pheu Thai Party sejak 
2023 

KEPEMIMPINAN	&	
AGENDA	PEMERINTAH
-Sebagai  Menteri  Transportasi ,  ia 
mempelopori proyek infrastruktur besar 
s e p e r t i  m o d e r n i s a s i  k e r e t a 
Thailand–Italia dan pengembangan 
transportasi berkelanjutan 

-Sebagai Wakil PM, mulai April 2025 
terlibat dalam berbagai program sosial 
d a n  k e b i j a k a n  n a s i o n a l ,  s e p e r t i 
redistribusi lahan untuk petani kepada 17 
provinsi 

DEKORASI	KEHORMATAN
S u r iya  t e l a h  m e n e r i m a  s e j u m l a h 
penghargaan kenegaraan tinggi Thailand, 
antara lain Knight Grand Cordon dari 
Order of the White Elephant (2002) dan 
Order of the Crown (2001)
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FAMILY

Nikotin dapat memicu produksi 
hormon adrenalin yang biasanya 
hanya akan meningkat bila Anda 
sedang terancam atau stres.Hormon 
ini kemudian meningkatkan detak 
jantung supaya darah bisa mengalir 
lebih deras ke seluruh bagian tubuh.

Menyebabkan	Keracunan	Nikotin
Tidak hanya berdampak pada 

paru-paru, pemakaian nikotin dalam 
j u m l a h  b e s a r  b e r p o t e n s i 
menyebabkan keracunan. Gejala dari 
keracunan nikotin umumnya berupa 
mual dan muntah.

D a l a m  k a s u s  y a n g  p a r a h , 
pengguna akan mengalami kejang dan 
depresi pernapasan. Tentu saja 
keracunan yang akut juga dapat 
menyebabkan kematian.

Sekitar 30-60 miligram (mg) 
nikotin dapat membunuh orang 
dewasa. Biasanya, satu botol kecil 
cairan vape mengandung 100 mg 
nikotin.(nei,ist/dya)

Alhasil, tubuh menunjukkan gejala 
fisik tertentu saat Anda mencoba lepas, 
misalnya pusing dan mual.

Mengganggu	 Perkembangan	 Otak	
pada	Remaja

Selain yang telah disebutkan di 
atas, nikotin dapat membahayakan 
perkembangan otak remaja yang terus 
berkembang sampai sekitar usia 25 
tahun.Centers for Disease Control and 
Prevention menyebutkan bahwa 
penggunaan nikotin dapat merusak 
b a g i a n  o t a k  y a n g  m e n g o n t r o l 
perhatian, pembelajaran, suasana hati, 
dan kontrol impuls.Nikotin bisa 
mengganggu proses pembuatan 
ingatan atau keterampilan baru yang 
d i b a n g u n  d i  a n t a r a  s e l - s e l 
otak.Padahal, proses ini lebih cepat 
dilakukan pada otak remaja daripada 
orang dewasa.

Meningkatkan	 Risiko	 Penyakit	
Paru-paru

Efek samping vape lainnya adalah 
berbagai penyakit paru-paru, sama 
seperti yang diakibatkan dari rokok 
konvensional.American Lung 
Association menyebutkan 
b a h w a 
k a n d u n g a n 
v a p e ,  y a i t u 
a c ro l e i n ,  j u ga 
d i g u n a k a n 
u n t u k 

enggunaan vape sering kali Pd i a n g g a p  l e b i h  a m a n 
dibandingkan rokok tembakau, 

seperti rokok kretek maupun rokok 
filter. Namun anggapan ini tidak 
sepenuhnya benar, karena cairan 
dalam vape tetap mengandung 
nikotin—zat adiktif yang diekstrak 
dari tanaman tembakau dan dapat 
menimbulkan kecanduan.

Yang membedakan vape dari rokok 
tembakau adalah campuran perisa 
y a n g  d i t a m b a h k a n  k e  d a l a m 
cairannya. Aneka rasa manis dan 
aroma buah-buahan membuat vape 
t e r a s a  l e b i h  r i n g a n  d a n 
m e nye n a n g k a n ,  te r u t a m a  b a g i 
p e n g g u n a  p e m u l a .  P a d a h a l , 
kandungan bahan kimia di dalamnya 
tetap dapat menimbulkan risiko 
kesehatan.

Lalu, seberapa berbahayakah 
penggunaan vape bagi tubuh? Apa saja 
dampak jangka pendek dan jangka 
panjangnya terhadap kesehatan? 
Untuk memahami hal  tersebut , 
p e n t i n g  b a g i  k i t a  m e n y i m a k 
penjelasan medis dan hasil riset 
terbaru terkait  e fek  vape bagi 
kesehatan.

Sebelum mengulas tentang bahaya 
r o k o k  v a p e  a t a u  v a p o r  u n t u k 
k e s e h a t a n ,  s e b a i k n y a  A n d a 
m e m a h a m i  t e n t a n g  v a p e  i t u 
sendiri.Vape adalah rokok elektronik 
berisi liquid vape atau cairan dengan 
m a c a m - m a c a m  ra s a  d a n  t i d a k 
memakai tembakau.

Meskipun begitu, kandungan 
liquid vape tetap mengandung nikotin 
yang diekstrak dari tembakau tetapi 
sudah dicampur berbagai macam 
perasa.Artinya, bahaya merokok vape 
dan rokok konvensional mungkin 
mir ip ,  bahkan sama.  Beberapa 
dampak vape atau vapor yang dapat 
mengintai Anda di antaranya berikut 
ini.

Menyebabkan	Kecanduan
Nikotin adalah zat adiktif yang 

membuat seseorang menginginkan 
rokok lagi dan lagi. Para pengguna 
vape bahkan lebih berisiko terekspos 
nikotin.Pasalnya, perangkat rokok 
elektrik, terutama tabungnya dengan 
tegangan yang lebih tinggi dapat 
mengalirkan nikotin dalam jumlah 
besar ke dalam tubuh.Kecanduan 
n i k o t i n  d a p a t  m e m b u a t  A n d a 
kesulitan untuk melepaskannya. 

membunuh gulma.Senyawa ini dapat 
menyebabkan cedera paru-paru akut 
dan penyakit paru obstruktif kronis 
(PPOK) dan asthma.Tak hanya itu, 
perasa pada vape menyebabkan 
bahaya pada sel paru-paru. Ketika 
Anda mengonsumsinya dengan dosis 
tinggi, perasa ini dapat membunuh sel-
sel normal paru-paru.

Salah satu perasa yang ditemukan 
dalam vape adalah bahan kimia 
d i a c e t y l .  B a h a n  i n i  d a p a t 
meningkatkan penyakit paru-paru 
yang serius.

Menimbulkan	 Risiko	 Penyakit	
Kardiovaskular

Uap nikotin dari vape mengandung 
bahan yang dapat meningkatkan 
produksi dan kadar hormon adrenalin.

Jika lama dibiarkan begitu saja, 
kondisi ini berpotensi meningkatkan 
risiko adanya serangan jantung dan 
kematian mendadak.

8 Rabu , 02 Juli 2025

Nikotin dalam Vape
 Bisa Picu Ketergantungan
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Seke lompok  i l m u w a n  
mengidentifikasi puluhan 
virus baru pada kelelawar 

yang tinggal di area perkebunan 
buah di Provinsi Yunnan, China. 
Dua di antaranya menunjukkan 
kesamaan genetik dengan virus 
berbahaya Nipah dan Hendra.

Penemuan ini dilakukan oleh 
tim gabungan dari Yunnan 
Institute of Endemic Disease 
Control and Prevention dan Dali 
University, China, yang dipimpin 
oleh Guopeng Kuang dan Tian 
Yang.

Peneliti menganalisis genetik 
m i k ro o r g a n i s m e  d a r i  1 4 2  
kelelawar yang berasal dari 10 
s p e s i e s  b e r b e d a .  H a s i l  
p e n e l i t i a n n y a ,  m e r e k a  
menemukan 20 virus baru, satu 
bakteri baru, dan satu parasit 
protozoa baru.

Kedua virus yang menjadi 
perhatian termasuk dalam 
kelompok henipavirus, yang dikenal 
memiliki genom panjang dan mampu 
menginfeksi berbagai jenis inang.

Lebih dari separuh gen dari dua 
virus baru tersebut cocok dengan gen 
Nipah dan Hendra, dua virus yang 
terkenal sangat mematikan bagi 
manusia meskipun kasusnya jarang 
terjadi.

“ V i r u s - v i r u s  i n i  s a n g a t  
mengkhawatirkan karena ditemukan 
terutama di ginjal kelelawar, organ 
yang terkait dengan produksi urin,” 
kata ahli virologi molekuler dari 

menyelamatkan petani apel dari 
kerugian hingga 2 miliar dolar AS per 
tahun.

“Kita punya contoh lain dari 
kerabat evolusi dekat virus Hendra 
dan Nipah yang ternyata tidak 
m e n i m b u l k a n  k e k h a w a t i r a n  
penularan antarspesies. Jadi, masih 
diperlukan penelitian lanjutan di 
laboratorium untuk mengetahui 
seberapa besar risiko sebenarnya dari 
virus-virus baru ini,” jelas Alison Peel, 
dokter hewan dan ahli ekologi 
penyakit satwa liar dari University of 
Sydney. (nei,ist/dya)

berada dekat dengan habitat tersebut 
bisa menjadi sasaran empuk.

Namun di sisi lain, kelelawar juga 
memainkan peran penting dalam 
ekosistem perkebunan. Mereka 
membantu penyerbukan, menyubur-
kan tanah melalui kotorannya, dan 
memangsa serangga pengganggu.

M e s k i  b e g i t u ,  p a r a  a h l i  
mengingatkan agar tidak langsung 
menyimpulkan ancaman terhadap 
manusia, mengingat kelelawar juga 
berperan penting bagi ekosistem 
kebun. Sekitar 90 persen kelelawar di 
China memakan serangga dan 

Monash University Malaysia yang 
tidak terlibat dalam studi ini, Vinod 
B a l a s u b r a m a n i a m ,  m e n g u t i p  
ScienceAlert.

"Ini memicu kekhawatiran tentang 
kemungkinan penularan ke manusia 
lewat buah-buahan atau air yang 
terkontaminasi, jalur yang pernah 
dikaitkan dengan wabah sebelumnya."

Kelelawar ini hidup di kawasan 
perkebunan buah, meningkatkan 
potensi risiko kontak dengan spesies 
lain, termasuk manusia. Jika virus 
tersebut bisa menular antar-spesies, 
manusia dan hewan ternak yang 

Menular ke Manusia, 
China Temukan Virus Baru pada Kelelawar
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dicampur rata dengan saus tersebut 
sehingga menghasilkan rasa pedas 
dan manis yang menyatu.

Yang membuat hoe-naengmyeon 
unik adalah tambahan ikan mentah 
yang diasinkan sebagai topping. 
Awalnya, di Korea Utara, ikan yang 
digunakan adalah ikan sole, sejenis 
ikan pipih yang cukup umum di 
wilayah tersebut.

N a m u n ,  s e i r i n g  wa k t u  d a n 
perbedaan ketersediaan bahan di 
Korea Selatan, hoe-naengmyeon kini 
lebih sering disajikan dengan ikan 
pari yang lebih mudah ditemukan di 
pasaran.

Selain itu, terdapat versi yang 
l e b i h  s e d e r h a n a  d a r i  h o e -
n a e n g m y e o n ,  y a i t u  b i b i m 
n a e n g m y e o n .  Ve r s i  i n i  t i d a k 
menggunakan ikan mentah, tetapi 
tetap mengandalkan saus pedas 
sebagai bumbu utama, membuatnya 
lebih ringan dan lebih mudah diakses 
oleh berbagai kalangan. Hidangan ini 
juga biasanya dilengkapi dengan 
irisan mentimun, pir, telur rebus, dan 
kadang sedikit daging sapi, sehingga 
memberikan sensasi rasa segar 
s e k a l i g u s  k aya  t e k s t u r,  c o c o k 
dinikmati siapa saja tanpa harus 
t e r b i a s a  d e n g a n  r a s a  i k a n 

mentah.(nei,ist/dya)

musim panas yang dicintai di seluruh 
negeri.

Hidangan in i  awalnya  t idak 
dimakan pada bulan-bulan yang 
h a n g a t  s a m p a i  a d a  t e k n o l o g i 
pembuatan es di awal abad ke-20. 
Selain itu, naengmyeon dinikmati 
dalam kaldu kimchi berbahan dasar 
air.

Namun semakin meningkatnya 
permintaan saat  musim panas , 
restoran kesulitan menyediakan sup 
b e r b a h a n  d a s a r  k i m c h i  y a n g 
difermentasi dan akhirnya mengganti 
d e n g a n  b u m b u  b u a t a n  d a r i 
perusahaan Jepang.

Jenis	naengmyeon
Ada dua jenis naengmyeon yang 

paling umum, yaitu naengmyeon 
P y o n g y a n g  d a n  n a e n g m y e o n 
Hamhung. Kedua jenis ini memiliki 
tekstur dan pengalaman rasa yang 
berbeda sesuai asalnya.

Naengmyeon	Pyongyang
Naengmyeon Pyongyang adalah 

hidangan mi khas Korea Utara yang 
terbuat dari mi soba. Tekstur mi ini 
lembut namun memiliki  sedikit 
kekenyalan yang khas, memberikan 
sensasi unik saat disantap.

Mi ini biasanya disajikan dalam 
kaldu sapi dingin yang memiliki rasa 
ringan, bahkan cenderung hambar 
bagi sebagian orang yang terbiasa 
dengan cita rasa kuat. Justru dari 
kesederhanaan itulah letak keistimewaan 
naengmyeon Pyongyang—kesegaran dan 
kejernihan rasanya menjadi penyejuk, 
terutama saat musim panas.

P o p u l a r i t a s  h i d a n g a n  i n i 
meningkat secara internasional 
setelah muncul dalam pertemuan 
puncak antar-Korea pada tahun 2018. 
Saat itu, naengmyeon Pyongyang 
disajikan sebagai bagian dari 
jamuan simbolis antara para 
pemimpin Korea Utara dan 
Selatan.

Melalui momen tersebut, 
n a e n g mye o n  t i d a k  h a nya 
menjadi makanan, tetapi juga 
s i m b o l  d i p l o m a s i  d a n 
perdamaian, memperkenalkan 
kepada dunia sebuah cita rasa 
tradisional yang sederhana 
namun penuh makna.

Naengmyeon	Hamhung
S e d a n g k a n  n a e n g m y e o n 

Hamhung menggunakan mi yang 

usim	panas di Seoul identik Md e n g a n  m e n y a n t a p 
naengmyeon, mi dingin khas 

Korea yang menjadi hidangan favorit 
untuk melawan panas. Bagi banyak 
orang Korea, menikmati semangkuk 
naengmyeon saat cuaca terik sudah 
seperti ritual tahunan yang tak boleh 
dilewatkan.

Hidangan ini disajikan dalam kuah 
dingin yang menyegarkan, dilengkapi 
dengan irisan daging, acar lobak, dan 
potongan buah pir yang renyah. Tak 
heran jika antrean panjang sering 
terlihat di depan restoran-restoran 
naengmyeon selama musim panas, 
demi  mendapatkan semangkuk 
kesegaran ini.

Asal-usul hidangan naengmyeon 
diyakini berasal dari masa Dinasti 
Goryeo, yang berlangsung dari abad 
ke-10 hingga ke-14. Namun, catatan 
tertulis dari era tersebut masih sangat 
terbatas, sehingga informasi tentang 
naengmyeon pada masa itu belum 
begitu lengkap.

R e f e r e n s i  y a n g  l e b i h  j e l a s 
mengenai naengmyeon mulai muncul 
pada masa Dinasti Joseon, terutama 
dalam berbagai esai dan karya tulis. 
Salah satu sumber penting adalah 
"Dasan Simunjip", kumpulan tulisan 
dari cendekiawan terkemuka Jeong 
Yak-yong atau yang dikenal sebagai 
Dasan (1762–1836). Dalam salah satu 
t u l i s a n n y a ,  i a  m e n y e b u t k a n 
naengmyeon sebagai bagian dari 
kebiasaan makan masyarakat pada 
masa itu.

Menurut laporan dari  Korea 
Times, berdasarkan tulisan Dasan, 
n a e n g m y e o n  p a d a  a w a l n y a 
merupakan hidangan musim dingin 
yang umum disantap oleh masyarakat 
di wilayah utara Korea, khususnya di 
daerah yang kini menjadi bagian dari 
Korea Utara.

P o p u l a r i t a s  n a e n g m y e o n 
kemudian menyebar lebih luas ke 
w i l aya h  Ko re a  S e l a t a n .  P ro s e s 
penyebaran ini dipengaruhi oleh 
pendudukan Jepang antara tahun 
1910 hingga 1945, dan semakin 
meluas setelah Perang Korea yang 
berlangsung dari 1950 hingga 1953. 
Selama masa-masa sulit tersebut, 
banyak warga Korea Utara yang 
mengungsi ke selatan, membawa serta 
tradisi kuliner termasuk naengmyeon.

Kini, naengmyeon tidak hanya 
dikenal sebagai makanan tradisional 
dari utara, tetapi telah menjadi simbol 
persatuan budaya Korea dan hidangan 

lebih tipis dan kenyal, yang terbuat dari 
tepung kentang sebagai bahan utama. 
Hidangan ini biasanya disajikan 
dengan pelengkap yang mirip dengan 
naengmyeon Pyongyang, seperti irisan 
daging, telur rebus, dan sayuran segar.

Yang membedakan adalah tekstur 
mi-nya yang jauh lebih kenyal, karena 
menggunakan campuran gandum, 
tepung kentang, dan tepung ubi jalar. 
Perpaduan bahan ini menciptakan mi 
y a n g  l e b i h  e l a s t i s  d a n  p a d a t , 
memberikan sensasi mengunyah yang 
berbeda dari versi Pyongyang yang 
lebih lembut.

Dikutip dari Korea Herald, versi 
pedas naengmyeong Hamhung dibuat 
untuk menahan dingin. Hidangan ini 
kemudian dibawa ke Busan oleh 
pengungsi dari Hamhung yang terletak 
di pesisir timur Korea Utara. Kini 
berkembang menjadi milmyeon yang 
disajikan dalam kuah berbahan dasar 
daging babi dengan berbagai hidangan 
pelengkap.

Hoe-naengmyeon
Variasi lain yang populer dari 

naengmyeon adalah hoe-naengmyeon, 
yaitu versi tanpa kuah yang disajikan 
dengan cara berbeda dari varian 
lainnya.

Dalam hoe-naengmyeon, mi 
dingin disajikan dengan 
s a u s  g o c h u j a n g 
p e d a s  y a n g 
kental.  Mi 
biasanya 
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Harga	Minyak	Turun,		(dari	Hal	1)	...

urunnya	 harga minyak ke TUS$66,58 per barel ini terlihat 
c u k u p  m e n c o l o k ,  s e b a b 

sebelumnya harga minyak sempat 
melonjak hingga di atas US$80 per 
barel. Lonjakan harga tersebut terjadi 
akibat perang antra Isreal dengan Iran 
yang berlangsung 12 hari. Perang 
diawali Israel menyerang fasilitas 
nuklir Iran pada 13 Juni lalu. Tapi kini 
harga kembali turun karena gencatan 
senjata yang dianggap cukup stabil 
dan juga setelah kabar bahwa aliansi 
produsen OPEC+ akan kembali 
meningkatkan produksi pada Agustus 
mendatang. 

Reuters dari sumber internal 
menyebut OPEC+ melaporkan bahwa 
saat ini tengah bersiap menaikkan 
pasokan sebanyak 411.000 barel per 
hari (bph). Jika disahkan dalam 
pertemuan resmi pada 6 Juli, maka ini 
akan menjadi kenaikan bulanan 
keempat berturut-turut. Dari situ 
terjadi total pasokan baru sepanjang 
2025 menjadi 1,78 juta bph, setara 
d e n g a n  l e b i h  d a r i  1 , 5 %  d a r i 
permintaan global. Dengan demikian, 
maka berpotensi terjadinya banjir 
pasokan.

Di sisi lain, pelaku pasar juga 
mencermati tenggat waktu 9 Juli, di 
mana AS dijadwalkan mengaktifkan 
tarif baru atas berbagai barang impor. 
Menteri Keuangan AS, Scott Bessent, 
memperingatkan bahwa tarif bisa naik 
hingga 50%, bahkan jika negosiasi 
d a g a n g  m a s i h  b e r l a n g s u n g . 
Ke t i d a k p a s t i a n  i n i  m e n a m b a h 
t e k a n a n  t e r h a d a p  p r o y e k s i 
permintaan energi dunia.

Di sisi proyeksi harga, Morgan 
Stanley memangkas estimasi harga 
Brent ke kisaran US$60 per barel pada 
awal 2026. Koreksi harga tersebut 
seiring prediksi surplus pasokan yang 
mencapai 1,3 juta bph tahun depan 
kemudian ditambah lagi dengan 
meredanya risiko geopolitik global.

Seperti yang telah diketahui di 
atas, bahwa ketegangan geopolitik 
akibat perang antara Israel dengan 
Iran,  sempat mendorong harga 
minyak melonjak tajam bulan lalu. 
Bahkan pada saat itu, Brent sempat 
menembus US$80 per barel, terlebih 
lagi ketika situasi geopolitik Isral dan 
Iran memanas pasca serangan udara 
terhadap fasilitas nuklir Iran. Namun 
pasar kembali tenang setelah mantan 
P r e s i d e n  A S ,  D o n a l d  T r u m p , 
memediasi gencatan senjata 12 hari 
kemudian.

Meski tensi politik mereda, analis 
memperingatkan volatilitas pasar 
masih tinggi dalam waktu dekat. 
"Harga masih sensitif  terhadap 
perubahan kebijakan dan dinamika 
pasokan. Fokus utama saat ini adalah 
keseimbangan jangka pendek antara 
sinyal kenaikan produksi dan potensi 
penurunan permintaan global," ujar 
analis energi dari JP Energy Research 

pada Business Today. 
Di satu sisi, Wakil Menteri Energi 

dan Sumber Daya Mineral (Wamen 
ESDM), Yuliot Tanjung juga menyebut 
sejak adanya gencatan senjata antara 
Iran dan Israel harga minyak dunia 
berangsur turun. "Kita lihat harga 
minyak berangsur-angsur mulai 
turun," ujar Yuliot di Bojonegoro, Jawa 
Timur pada Kamis (26/6/2025) 
kemarin.

Terkait dengan kondisi tersebut, 
Yuliot mengatakan pemerintah tidak 
tinggal diam, namun terus memantau 
perkembangan geopolitik yang 
terjadi di Timur Tengah. Sebab, 
lanjutnya, kondisi tersebut akan 
berpengaruh pada jalur distribusi 
serta harga minyak. "Jadi kalau ini 
p e n g i r i m a n ,  k i t a  m a s i h 
memperhatikan keamanan yang ada 
di Timur Tengah. Kemarin ada 
penutupan Selat Hormuz oleh Iran," 
imbuhnya.

Kondisi harga minyak ini juga 
menjadi perhatian Menteri Energi 
dan Sumber Daya Mineral (ESDM), 
Bahlil Lahadalia. Dia menyampaikan 
akan menggelar rapat dengan PT 
P e r t a m i n a  ( P e r s e r o )  u n t u k 
membahas dampak konflik Iran dan 
Israel terhadap ketahanan energi 
Indonesia, khususnya harga minyak.

“Saya ada rapat dengan Pertamina 
untuk membahas langkah-langkah 
taktis dalam menghadapi dinamika 
g l o b a l ,  k h u s u s n y a  k e p a d a 
ketersediaan energi kita,” ucap Bahlil 
beberapa waktu lalu.

Dia menyampaikan, dinamika 
global utamanya yang terkait dengan 
Selat Hormuz harus dihitung dengan 
baik, sebab sekitar 20 persen jalur 
logistik minyak dunia melewati selat 

tersebut. Ia juga menyoroti sumur-
sumur PT Pertamina (Persero) yang 
b e r l o ka s i  d i  l u a r  n e g e r i ,  ya n g 
berpotensi terdampak oleh konflik di 
kawasan Timur Tengah.

Akan tetapi, Bahlil menyebutkan 
bahwa dinamika Timur Tengah 
semakin menunjukkan jika Indonesia 
harus meningkatkan lifting minyak 
dan gas bumi (migas) di dalam negeri. 
Tentunya hal itu bertujuan untuk 
menjaga ketahanan energi di tengah 
gejolak geopolitik.

Sementara itu, di tengah harga 
minyak turun, PT Pertamina (Persero) 
melalui PT Pertamina Patra Niaga, Sub 
Holding Commercial & Trading PT 
P e r t a m i n a  ( P e r s e r o ) ,  m a l a h 
menaikkan harga produk Bahan Bakar 
Minyak (BBM) non subsidi di seluruh 
provinsi. Adapun jenis BBM yang 
mengalami kenaikan yakni BBM jenis 
Pertamax Series dan Dex Series. 
Penyesuaian harga sendiri berlaku 
efektif mulai Selasa (1/7/2025).

Terkait dengan kenaikan harga 
BBM tersebut, Corporate Secretary PT 
Pe r t a m i n a  Pa t ra  N i a ga ,  H e p py 
Wulansari ,  menjelaskan bahwa 
penyesuaian harga BBM non subsidi 
per 1 Juli 2025 ini dipengaruhi oleh 
pergerakan publikasi harga minyak 
m e n t a h  i n t e r n a s i o n a l .  D i a 
mencontohkan publikasi Mean of 
Platts  Singapore (MOPS),  serta 
mengikuti regulasi formula harga yang 
ditetapkan pemerintah.

"Evaluasi harga secara rutin 
dilakukan seluruh badan usaha setiap 
a w a l  b u l a n  d e n g a n 
mempertimbangkan harga minyak 
dunia dan nilai tukar rupiah, namun 
dalam koridor ketentuan pemerintah," 
ungkap Heppy, kemarin.

Dia mencontohkan, untuk wilayah 
DKI Jakarta, harga BBM Pertamax atau 
RON 92 naik menjadi Rp 12.500 per 
liter per 1 Juli dari sebelumnya Rp 
12.100 liter pada Juni 2025. Tak cuma 
Pertamax, harga Pertamax Turbo juga 
naik menjadi Rp 13.500 per liter dari 
sebelumnya Rp 13.050 per liter.

Sementara, harga Pertamax Green 
atau RON 95 naik menjadi Rp 13.250 
per liter dari yang sebelumnya Rp 
12.800 per liter. Harga BBM Solar non 
subsidi seperti Dexlite (CN 51) juga 
mengalami kenaikan menjadi Rp 
13.320 per liter dari sebelumnya Rp 
12.740 per liter.

Pertamina Dex (CN 53) harganya 
juga naik menjadi Rp 13.650 per liter 
dari sebelumnya Rp 13.200 per liter. 
Sementara harga Pertalite dan Solar 
subsidi tidak ada perubahan, masing-
masing tetap dibanderol Rp 10.000 
dan Rp 6.800 per liter.

Sebelumnya, Pengamat ekonomi 
energi dari Universitas Gadjah Mada 
(UGM), Fahmy Radhi, mengatakan 
terkait dengan penurunan harga 
minyak dunia, secara garis besar 
penentuan turunnya harga BBM. Namun, 
penurunan harga BBM ini dilihat 
berdasarkan penggunanya, yaitu BBM 
subsidi (Pertalite) dan BBM non 
subsidi (Pertamax dan turunannya).

Untuk Pertalite, Fahmy bilang 
keputusan penurunan harga akan 
dilakukan oleh pemerintah, utamanya 
melalui  Kementerian Keuangan 
(Kemenkeu). Meski ada potensi turun 
mengikuti harga minyak global, harga 
B B M  b e r s u b s i d i  a k a n  t u r u t 
mempertimbangkan kondisi nilai 
tukar rupiah terhadap dolar serta 
perkiraan peningkatan volume 
konsumsi BBM tahun ini.(ant/ist/lut)

Sambungan
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70 per barel didorong oleh eskalasi 
konfl ik di  Timur Tengah yang 
memicu kekhawatiran terganggunya 
distribusi pasokan.

Sayangnya, begitu ketegangan 
geopolitik mereda seiring munculnya 
wacana gencatan senjata antara Iran 
dan Israel,  harga WTI kembali 
tertekan hingga menyentuh kisaran 
US$ 60 per barel.

R e s e a r c h  &  E d u c a t i o n 
Coordinator Valbury Asia Futures, 
Nanang Wahyudin, menilai bahwa 
fluktuasi harga minyak global sangat 
dipengaruhi oleh kombinasi faktor 
geopolitik dan sentimen spekulatif.

“Pasar merespons dengan sangat 
c e p a t  t e r h a d a p  b e r b a g a i 
pemberitaan, baik yang bersifat 
aktual maupun ekspektasi," kata 
Nanang kepada Kontan.co.id.

Dia menjelaskan bahwa hingga 
akhir 2025, arah harga minyak global 
masih akan sangat bergantung pada 

perkembangan eksternal, terutama 
keputusan suku bunga bank sentral 
AS (The Fed),  eskalasi konflik 
geopolitik, serta kebijakan produksi 
dari OPEC+.

N a n a n g  m e m a p a r k a n  t i g a 
skenario proyeksi harga minyak WTI 
hingga akhir tahun yaitu skenario 
optimistis, hal ini jika The Fed 
memangkas suku bunga, konflik 
Timur Tengah kembali memanas, 
d a n  O P E C +  m e m u t u s k a n 
pengurangan produksi. Dengan 
d e m i k i a n  h a r g a  m i n y a k  W T I 
berpeluang menguat.

Kemudian ada skenario moderat 
yang bisa mengakitkan harga WTI 
diperkirakan bertahan di kisaran US$ 
60 – US$ 65 per barel. Selanjutnya 
ada skenario pesimistis, di mana jika 
pasokan global meningkat signifikan 
di tengah permintaan yang stagnan, 
harga WTI berpotensi tertekan 
hingga kisaran US$ 55 – US$ 60 per 
barel. (ist/kon/lut)

DI	 SATU	 SISI,	 sepanjang Juni 2025 
kemarin  harga  minyak pal ing 
f l u k t u a t i f .  G e j o l a k  h a r g a  i n i 
mencerminkan tingginya sensitivitas 
pasar terhadap dinamika global, baik 
d a r i  s i s i  g e o p o l i t i k  m a u p u n 
kebijakan ekonomi.

B e rd a s a r k a n  d a t a  Tra d i n g 
Economics, Selasa (1/7/2025) pukul 
15.20 WIB, harga minyak jenis West 
Texas Intermediate (WTI) tercatat 
sebesar US$ 65,22 per barel, naik 
tipis 0,16% secara harian. Namun 
sejak awal tahun, harga WTI telah 
terkoreksi hingga 9,06%.

Harga WTI mulai meninggalkan 
level psikologis US$ 70 per barel 
pada kuartal II-2025, dipicu oleh 
meningkatnya tensi dagang global 
menyusul kebijakan tarif tinggi yang 
diberlakukan Presiden Amerika 
Serikat Donald Trump.

Namun pada bulan Juni, harga 
sempat kembali menembus level US$ 

Sepanjang Juni 2025, Harga Minyak Paling Fluktuatif
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Tiongkok (8,15 miliar dolar AS), 
Singapura (2,79 miliar dolar AS) dan 
Australia (2,11 miliar dolar AS).

S e c a r a  r i n c i ,  k o m o d i t a s 
penyumbang surplus pada Januari-
Mei 2025 adalah lemak dan minyak 
hewan atau nabati (12,44 miliar dolar 
AS), bahan bakar mineral atau (11,51 
miliar dolar AS) serta besi dan baja 
(7,53 miliar dolar AS).

Lebih lanjut, defisit utamanya 
berasal dari komoditas mesin dan 
peralatan mekanis (10,76 miliar dolar 

AS), mesin dan perlengkapan 
elektrik (4,53 miliar dolar 

AS)  dan plast ik  dan 
barang dari plastik 
(3,13 miliar dolar 
AS).

B P S  j u g a 
melaporkan Nilai 
Ekspor Indonesia 
p a d a  M e i  2 0 2 5 
m e n c a p a i  2 4 , 6 1 
miliar dolar AS dan 
impor 20,31 miliar 
dolar AS.

Secara kumulatif, 
total nilai ekspor 
sepanjang Januari-
Mei 2025 mengalami 
peningkatan sebesar 
6 , 9 8  %  s e c a r a 
t a h u n a n .  P a d a 
Januari-Mei 2025, 
total ekspor tercatat 
sebesar USD 111,98 
miliar, sementara 
pada Januari-Mei 
2024 tercatat USD 
104,67 miliar.

“ T o t a l  n i l a i 
ekspor sepanjang 
Januari-Mei 2025 
m e n g a l a m i 
peningkatan sebesar 
6 , 9 8  p e r s e n 
dibanding periode 
yang sama tahun 
lalu. Andil utama 
peningkatan nilai 
ekspor disumbang 

oleh industri pengolahan sebesar 12 
persen,” kata dia.

Pudji mengungkapkan, total nilai 
impor juga mengalami kenaikan. Nilai 
impor Indonesia pada Mei 2025 
mencapai USD 20,31 miliar atau naik 

4,14 persen dibanding Mei 2024 yang 
tercatat USD 19,51 miliar.

Nilai impor migas selama Mei 2025 
tercatat USD 2,64 miliar, turun 3,80 
persen dibanding Mei 2024 sebesar 
USD 2,75 miliar. Sementara impor 
nonmigas pada Mei 2025 senilai USD 
17,67 mil iar,  naik  5 ,44 persen 
dibanding Mei 2024 yang tercatat USD 
16,76 miliar.

Secara kumulatif, total nilai impor 
Indonesia periode Januari-Mei 2025 
mengalami kenaikan sebesar 5,45 
persen secara tahunan. Pada Januari-
Mei 2025 impor tercatat sebesar USD 
96,60 miliar, sementara pada Januari-
Mei 2024 nilai impor tercatat USD 
91,61 miliar.

BPS mencatat surplus neraca per-
dagangan pada Mei 2025 disumbang 
oleh komoditas nonmigas, yakni lemak 
dan minyak hewani atau nabati, bahan 
bakar mineral, serta besi dan baja.

Sementara itu, Menteri Keuangan, 
Sri Mulyani Indrawati mengatakan 
situasi perekonomian global yang 
te ru s  m e n ga la m i  te ka n a n  j u ga 
berimbas pada perekonomian dalam 
n e g e r i .  D a m p a k n y a  p a d a  l a j u 
pertumbuhan ekonomi Indonesia 
pada kuartal I-2025 yang hanya 
tumbuh 4,87% secara tahunan. 
Terutama dipengaruhi oleh kian 
melambatnya realisasi investasi.

"Dari sisi investasi, kuartal I-2025 
Indonesia hanya tumbuh 2,12% year 
on year, ini merupakan pertumbuhan 
yang cukup rendah, mencerminkan 
k e t i d a k p a s t i a n  g l o b a l  d a n 
ketidakpastian dari kepercayaan diri 
pelaku ekonomi untuk bisa melakukan 
tindakan investasi," tuturnya pada 
Sidang Paripurna DPR ke-21 tentang 
Tanggapan Pemerintah Terhadap 
Pandangan Fraksi Atas Kerangka 
Ekonomi Makro dan Kebijakan-
Kebijakan Fiskal RAPBN TA 2026 di 
Gedung Parlemen, Jakarta, Selasa 
(1/7/2025).

Tekanan yang dialami beberapa 
sektor ekonomi itu ia sebut dipicu oleh 
perkembangan perekonomian global 
ya n g  d i h a n t u i  ke t i d a k p a s t i a n . 
Terutama akibat tatanan global yang 
telah bergeser memasuki sistem 
multipolar, fragmentasi geopolitik, 
d a n  m e n i n g k a t n y a  r i v a l i t a s 
antarnegara.(ant/ist/lut)

eraca	 dagang Indonesia me-Nnunjukkan angka yang cukup 
m e n g g e m b i ra ka n .  B a d a n 

Pusat Statistik (BPS) melaporkan 
neraca perdagangan Indonesia pada 
Mei 2025 surplus USD 4,30 miliar. 
Angka ini lebih tinggi dibandingkan 
bulan sebelumnya maupun bulan yang 
s a m a  t a h u n  l a l u .  S a y a n g n y a , 
pencapaian itu tidak sejajar dengan 
pertumbuhan ekonomi yang masih 
berada pada angka 2,12% pada 
kuartal I 2025 yang dinilai rendah. 

Berdasarkan catatan, Indonesia 
telah mengalami surplus neraca 
p e rd a ga n ga n  s e l a m a  6 1  b u l a n 
berturut-turut sejak April 2020. "Pada 
Mei 2025 neraca perdagangan masih 
mencatatkan surplus sebesar USD 
4,30 miliar," kata Deputi Bidang 
Distr ibusi  dan Jasa  BPS,  Pudj i 
Ismartini, di Kantor Pusat BPS, Selasa 
(1/7/2025).

Pudji menjelaskan nilai ekspor 
Indonesia pada periode Mei tercatat 
senilai USD 24,61 miliar atau naik 9,68 
persen dibandingkan Mei 2024. Nilai 
ekspor nonmigas pada Mei 2025 
mencapai USD 23,50 miliar, naik 11,80 
persen dibanding Mei 2024 yang 
senilai USD 21,02 miliar. Sementara 
nilai ekspor migas selama Mei 2025 
tercatat USD 1,1 miliar, turun 21,71 

persen dibandingkan Mei 2024 yang 
tercatat USD 1,42 miliar.

Pudji mengatakan surplus neraca 
p e r d a g a n g a n  p a d a  M e i  2 0 2 5 
disumbang oleh komoditas nonmigas, 
yakni lemak dan minyak hewani atau 
nabati, bahan bakar mineral, serta besi 
dan baja. Surplus komoditas non 
migas mencapai 5,83 miliar dolar AS, 
sedangkan komoditas migas tercatat 
defisit 1,53 miliar dolar AS dengan 
komoditas penyumbang defisit 
adalah hasil minyak dan 
minyak mentah.

" K o m o d i t a s 
penyumbang surplus 
u t a m a nya  a d a l a h 
lemak dan minyak 
hewani atau nabati 
HS15, bahan bakar 
mineral atau HS27, 
serta besi dan baja 
HS72," ujar Pudji.

Pada Mei 2025, 
Neraca Perdagangan 
B a r a n g  m e n c a t a t 
surplus sebesar 4,30 
m i l i a r  d o l a r  A S . 
Dengan demikian, 
I n d o n e s i a  t e l a h 
m en c a t a t  su rp lu s 
s e l a m a  6 1  b u l a n 
berturut-turut sejak 
M e i  2 0 2 0 .  S e c a ra 
kumulatif ,  Neraca 
Perdagangan Januari-
Mei 2025 mencatat 
surplus sebesar 15,38 
miliar dolar AS.

Surplus tersebut 
d i t o p a n g  o l e h 
komoditas nonmigas 
yang sebesar 23,10 
m i l i a r  d o l a r  A S , 
s e d a n g k a n  m i g a s 
masih  mengalami 
defisit 7,72 miliar 
dolar AS.

P u d j i 
m e n y a m p a i k a n  t i g a  n e g a r a 
penyumbang surplus terbesar adalah 
Amerika Serikat yaitu sebesar 7,08 
miliar dolar AS, India sebesar 5,30 
miliar dolar AS dan Filipina sebesar 
3,69 miliar dolar AS. Sedangkan 
negara penyumbang defisit terdalam 
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now
H A R I A N

Neraca dagang Indonesia 

menunjukkan angka yang 

cukup m en ggembirakan. 

Badan Pusat Statistik (BPS) 

m e l a p o r k a n  n e r a c a  p e r -

dagangan Indonesia pada Mei 

2025 surplus USD 4,30 miliar. 

Angka ini lebih tinggi di-

bandingkan bulan sebelumnya 

maupun bulan yang sama 

tahun lalu. Sayangnya, pen-

capaian itu tidak sejajar dengan 

pertumbuhan ekonomi yang 

masih berada pada angka 2,12% 

pada kuartal I 2025 yang dinilai 

rendah. 

--------------------------------------------------------------

Kapal	kargo	membawa	kontainer	untuk	ekspor.	(ist)

"Dari sisi investasi, 

kuartal I-2025 Indonesia 

hanya tumbuh 2,12% 

year on year, ini 

merupakan 

pertumbuhan yang 

cukup rendah, 

mencerminkan 

ketidakpastian global 

dan ketidakpastian dari 

kepercayaan diri pelaku 

ekonomi untuk bisa 

melakukan tindakan 

investasi," 

SRI MULYANI 
INDRAWATI 

Menteri Keuangan


